
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

豊見城市議会 

平成 30年 12月 

第 5 回定例会 
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通告番号 1 

（質問者：与那覇清雄）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）長嶺城址総合公

園について 

本市のレクレーション施設は、主に西海岸地域に偏りが

みられ、人口集中地域である東部地域への公園施設が不足

しているため、これまでも何度か質問をしましたが、今度、

東部地域への公園整備が具体的に事業化され、地域の皆さ

まの待ち望んでいたことが具体化され非常に喜んでおり

ます。地域の多様な要望に応える豊見城市東部地域、郷土

資源の保存、自然や運動が楽しめる憩いの城址公園になる

と思います。  

そこで以下について伺う。 

①進捗状況、今後の工程と整備方針について伺う。 

②パークゴルフ場の整備について伺う。 

 

（２）東部地域への区

画整理事業導入につ

いて 

長年続いた宜保土地区画整理事業が平成 29 年度もって

完了していますが、後継事業として東部地域（真玉橋・嘉

数・根差部）へ区画整理事業を導入する考えはないか伺う。 

 

（３）一般財源確保に

ついて 

山川 仁 新豊見城市長へ以下について伺う。 

①第三者による行財政改革検討委員会を新設し、無駄を

なくし、財源捻出することについて伺う。 

②外郭団体や指定管理者及び委託業務、補助金のあり方 

の見直しについて具体的な内容を伺う。 

③観光税で新たな財源について、具体的な内容を伺う。 

④ふるさと納税の促進で沖縄ナンバーワンを目指し、新

規事業への活用について伺う。 

⑤ネーミングライツで財源確保を行うことについて、具

体的な内容を伺う。 

 

（４）子ども改革につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

子ども改革について以下を伺う。 

①習い事（塾、スポーツ等）助成事業で子育て世代の経

済的負担軽減について伺う。 

②待機児童ゼロに全力で取り組むことについて、内容を 

伺う。 

③高校卒業までの医療費の窓口無料化について、内容と

実施時期について伺う。 

④給食費を段階的に無料化することについて、内容と実

施時期を伺う。 

⑤学童保育料引き下げについて、具体的に伺う。 
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（４）子ども改革につ

いて 

⑥返済のいらない奨学金制度の拡充について、内容と実 

施時期を伺う。 

⑦保育士の処遇改善と人材確保について、内容を具体的 

に伺う。 

⑧保育料の無料化について、内容と実施時期を具体的に

伺う。 

 

（５）豊崎中学校（仮

称）建設について 

津波避難施設機能を有した豊崎中学校（仮称）の早期建 

設については「伊良波中学校が過大規模校にならなければ

補助金が出ない」との答弁がありました。 

しかし、山川新市長は早期建設すると公約に掲げていま

すが、建設時期について伺う。 

（６）複合施設につい

て 

社会福祉センター、中央公民館は複合施設として移転を 

検討するとしておりますが、実施時期および建設場所につ

いて伺う。 

 

（７）観光拠点につい

て 

市民や観光客が賑わい憩える交流拠点および国内外観光

客の受入体制整備について、見解を伺います。 
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通告番号 2 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）宜保ふるじま公園

の整備について 

豊見城中学校改築事業に伴い、運動場の代替施設とし 

て、「宜保ふるじま公園」が使用されている。当該施設 

は、「地表から石が露出していたり、いたるところに小 

石がちらばり、更には施設の地面全体に、デコボコや段 

差が目立ち危険である」と整地整備を求める声がある。 

適切な施設の環境整備について当局の見解を伺う。 

 

（２）モノレールの延伸に

ついて 

 

これまで首里駅を終点としていたモノレールは浦添市

へ延伸中である。本市には、空手会館もあり、市民、県民

の足として、又、観光客誘致の為にも豊見城市から糸満市

へ南部延伸を求めたいが、関係機関へ要請する考えはな

いか、見解を伺う。 

 

（３）高齢者肺炎球菌ワク

チンについて 

 

肺炎は日本人の死因の第 3 位を占める重大疾患であ

る。国は 65 歳以上全員の接種を目指し、平成 26 年度か

ら 5 年間経過措置期間として 65 歳以上全員に定期接種

対象者となる機会を設けました。今年度は、経過措置の最

終年度であり、平成 31 年度以降は対象者が 65 歳のみと

なる。そこで次の点について伺う。 

①今年度接種対象者、65 歳、70 歳、75 歳と 5 歳刻み 

であるが 100 歳までの接種対象人数を伺う。 

②接種率を伺う。 

③現時点において未接種者へ接種を促す再通知や広報 

等で周知を図れないか伺う。 

（４）子育て世代包括支援

センターの設置について 

 

平成 29 年 12 月議会において「本市の妊娠期から、子

育て期にわたる切れ目のない支援体制の仕組みをモデル

市を参考にして構築してまいります。」とありましたが、

その後の進捗状況を伺う。 

（５）安心・安全なまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

①通学路安全対策について 

（ア）豊崎幼稚園前道路へ子どもたちの飛び出し防止の

為、ガードパイプ等を設置する考えはないか見解

を伺う。 

 

（イ）饒波シーサー前バス停より、長嶺小学校への通学路

の安全対策として、平成 27 年 3 月議会にも一般質

問させていただきましたが、ガードレールの設置 

   を行なう考えはないか伺う。 
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（５）安心・安全なまちづ

くりについて 

 （ウ）同箇所の安全対策として、白線やグリーンベルト

等を設置する考えはないか伺う。 

 

②豊見城南高校前から保栄茂方面へ向かう途中に、翁長

自治会へ入る道路がある。当該道路は急な坂道や塀で

右折する時、車や歩行者の確認が難しく危険である。安

全対策にカーブミラー設置を求める声があるが見解を

伺う。 

 

③与根製塩所前附近の道路ですが、以前にも安全対策に

ついて一般質問をさせていただきました。その後、路

面標示など施していただきましたが、未だ、交通事故

が絶えません。更なる安全確保に路面標示の強化を求

める声があるが、見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：比嘉仁一）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の展望する

豊見城市の都市像に

ついて 

①市長の描く豊見城市の将来の都市像について伺いたい。 

 

②その都市像へ向けての大筋の手続（道筋）について伺い

たい。 

 

（２）市長の市民との

公約について 

①市長の市民との公約の概要について伺いたい。 

 

②市長の市民との公約の骨格（目玉）である「行政改革」

について伺いたい。 

 

③その「行政改革」の真の目的について伺いたい。 

 

④その「行政改革」を通じて、市民の期待する豊見城市と

の関係について、伺いたい。 
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通告番号 4 

（質問者：大城敬理）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）就労支援につい

て 

①本市における若者の就労支援について、どうような取り組

みを行なっているのか伺う。 

 

②庁舎内のふるさとハローワークの利用状況を具体的に伺 

う。 

③庁舎移転後のハローワーク設置はどのようになっている 

のか伺う。 

 

 

（２）福祉行政につい

て 

 

①特定検診の受診率について伺う。 

 

②健康づくりにおける、本市の取り組み状況を伺う。 

 

（３）辺野古移設問題

について 

①辺野古移設問題について市長の見解を伺う。 

 

②県民投票に対する市長の見解、また本市としてどのように 

取り組んでいくのか伺う 
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通告番号 5 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興につい

て 

 

 

 

山川市長の公約である、豊崎地区への中学校建設は、

校区見直しなどあらゆる行政努力で早期に実現すべき

と考えます。その際、地域の防災避難ビル機能を併せ

持つ施設となるようにすべきと考えるが、これまでの

分離校建設は難しいとする方針を改め、建設実現に向

けた取り組みをすべきと思いますが当局の考えを伺

う。  

 

（２）産業振興につい

て 

 

① 住宅リフォーム助成事業は、市民が望み、市内リフ

ォーム業者が期待する取り組みであり、域内経済の

活性化につながるとの評価の高い取り組みです。住

宅リフォーム助成事業の創設を取り組むべきだと

思うがどう考えるか伺う。  

 

②多くの観光客が訪れる瀬長島に、観光漁業に対応出

来るマリーナがあれば、地元瀬長、与根の漁民に経

済効果が図れる取り組みができると考えるが、調査

研究をする考えはないか伺う。  

（３）公園管理につい

て 

市民が安全安心して利用出来る公園の実現求め、以  

下の点について伺う  

① しおさい公園の東屋工事の取り組みについて伺

う。 
② しおさい公園のコンビネーション遊具の建て替え

計画について伺う。  
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通告番号 6 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

 

市民体育館入り口交差点の改善について伺う。 

 

①市民体育館入り口交差点は、どちらが優先道路か分か

りづらい状況にあり、何らかの対策が必要と思われる

ので、当局の見解を伺う。 

 

②2016 年 3 月定例会（平成 28 年 3 月定例会）での一般

質問に対し、経済建設部長から、「信号機設置は設置要

件を満たしていないので非常に難しい」との答弁であ

りました。交差点改良から 2 年が経過し、体育館利用

者の増加等、交通事情は大きく変化しております。信

号機設置に向け再度、豊見城警察署と折衝する考えに

ついて伺う。 

 

③豊見城警察署の指導でハンプ設置やすべり止め舗装路

面標示等がなされたが、運転者や市民の評価はどのよ

うに把握しているか、把握していれば内容を伺います。 

 

（２）都市景観と観光

振興行政について 

 

豊崎商業地域に設置しているプランターの管理について

伺う。 

 

①2017 年 9 月定例会（平成 29 年 9 月定例会）で市道 

292 号線に設置している 464 個の植栽プランターの管 

理が不十分であると指摘しました。道路課長の答弁と 

して「今後、花いっぱいになるようなプランター路線 

づくりに努める」との回答がありました。1 年が経過 

しておりますが、全く改善されていない状況にありま 

す。いつ実行するのか当局の見解を伺います。 

 

②観光振興の視点から、現在のような管理状況をどのよ

うにとらえているか伺います。 

 

③一般市民や市内企業などを活用して管理する方法もあ 

ると考えるが、当局の考えを伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：大田正樹）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 11 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）山川市長の市政 

運営について 

 

①市長の予算編成方針（考え方）を伺う。  

 

②市長の掲げる真改革とはどのようなものか具体的に伺

う。 

 

（２）地域振興費につ 

いて 

 

①南斎場振興費約 8,600 万×5 ヵ年の内訳を伺う。 

 

②市道 2 号線の進捗状況を伺う。 

 

③南斎場建設にあたり地域住民との約束はいつまでに実現 

できるのか伺う。 

 

（３）教育行政につい 

て 

 

①不登校または不登校ぎみの児童・生徒は何名いるか伺う。 

 

②対応と対策を伺う。 

（４）各種事業の進捗 

状況について 

 

①複合型児童館設置に向け市長の考えを伺う 

 

②豊崎海浜公園の駐車場料金の収入は、周辺地域の環境整 

備費にあてるとされていたが、方針に変わりがないか伺 

う。 

 

③与根漁港の施設整備に向け、工程並びに進捗状況を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）豊見城ハーリー

について 

市内中学校対抗レースは現在も行なっているが、市内に

は高校も 3 校ある。高校対抗レースも可能なのか伺う。 

（２）安全安心な街づ

くりについて 

自販機の収益を活用して、防犯カメラを設置できる事業 

について早急に契約すべきと考えるが、見解を伺う。 

（３）市長公約につい

て 

①第三者による行財政改革検討委員会の財源確保の方法を

伺う。 

②習い事に補助する制度設計を伺う。 

 

（４）体育協会強化に

ついて 

 

法人の在り方を見直すべきだと考えるが、見解を伺う。 

 

（５）観光防災につい

て 

都市公園等、地域住民、観光客等が避難可能な場所にお

いて、観光防災の観点からライフラインを施設に整備する

必要があるが、見解を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）認定こども園に

ついて 

平成 31 年度から市内公立幼稚園が認定こども園に移行

される事になるが、登園の受入時間は預かり保育として料

金が発生する。保育無料化に向けた本市の取り組みとして

保護者の就労状況で区別をするのではなく、全ての園児に

対し登園時預かり保育受益者負担を無くす考えはないか伺

う。 

（２）公園利用につい

て 

市内の公園に掲示されている注意書きの内容に禁止項目 

があることで、児童生徒が公園でのびのびと遊ぶことが出

来ない状況になっている。地域によって様々な年齢、様々

な利用に対する視点で禁止事項の緩和を行うべきと思うが

見解を伺う。 

（３）成人式について 本市の成人式は、平成 22年から実行委員会主催で 3中学 

校区ごとに成人の皆さんと保護者によって式典が行われて

いる。平成 25年 12月の一般質問でも取り上げたが、今後、

市の主催による合同式典に戻すことができないのか見解を

伺う。 

（４）市有地の管理に

ついて 

 

市有地無断使用に対する市の対応について伺う。 

（５）市長の選挙公約

について 

 

財源の根拠について伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市 政 運営につ

いて  

 

 

市長の選挙公約・今後の市政運営について、以下の点を

伺う。 

①行財政改革検討委員会の新設を唱えておりますが、そ

の具体的な内容を伺う。 

②指定管理と業務委託の見直しに言及されておりますが 

その具体的な内容を伺う。 

③習い事代金の助成について、具体的な内容を伺う。 

④豊崎地域への中学校建設について、具体的な内容を伺 

う。 

 

（２）公 共 交通の導

入について  

 

 

利便性の高い公共交通の導入について、以下の点を伺う。 

 

①ゆいレールの誘致を県へ正式に要請するべきと考える

が、見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：佐事安夫）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）高齢者の健康増

進について 

指定管理をしている公園、街区公園や児童公園、その

他の小さな公園の遊具は幼児や子供向けが中心であり、

大人が利用する運動器具が設置されている場所は限ら

れています。  

そこで高齢者や大人が使える公園の運動器具設置に

ついて以下の点を伺う。  

 

①高齢者や大人が使える運動器具を限られた公園だ  

けでなく、地域住民が気楽に利用できる街区公園  

や児童公園、その他の小さな公園にも設置できな  

いか伺う。  

 

②今後の設置計画について伺う。  

 

（２）字公民館建設支

援について 

一括交付金を活用しての字嘉数自治会公民館建設へ

建設支援について伺う。  

 

（３）文化財の保護行

政と市指定について 

①戦争遺跡の保護・保存計画について伺う。  

（ア）旧海軍壕跡の位置づけについて伺う。 

（イ）豊見城城址公園内の積徳女学校の配属された野 

戦病院壕の保存整備・活用について伺う。 

（ウ）その他の戦争遺跡の整備と保存状況について伺う 

 

②市に寄贈された字上田の大城家敷地について伺う。 

（ア）活用について伺う。 

（イ）屋敷の作りは古く、文化財として残す考えはな 

いか伺う。 

③長嶺、平良、保栄茂グスクは、「地権者の協力を得 

ながら保存に努めていきたい」とのこれまでの答弁  

ですが、なんらかの手立てが必要であります。現在  

の状況は、何もせず、放置されており、市指定を考  

慮にいれて、保存の手立てをする考えについて伺う。 

 

④高安の龕ゴウ祭（ガンゴウ）、保栄茂のマチ棒（巻ち

棒）の位置づけについて伺う。 

 

⑤高安の龕ゴウ祭（ガンゴウ）、保栄茂のマチ棒（巻ち

棒）を市指定にする考えはないか、伺う。 
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（４）豊見城市の教育

行政の歴史認識につ

いて 

 

 

 

 

 

豊見城に小学校が設置されたのは 1880年(明治 13年)

で今年 138 年になります。変遷があって 1908 年(明治

41年)に豊見城尋常高等小学校を第一豊見城尋常高等小

学校(長嶺小学校)と第二豊見城尋常小学校(座安小学

校)に分離し校舎を新築しました。 

ここで以下の点を伺う。 

 

① 長嶺、座安小学校は移転後からの創立記念を行って

います。豊見城に小学校設置から 28 年の失われた期

間をどう考えているか伺う。 

 

② 以前の質問で「豊見城の教育節目の周年は独自に行

なう」として答弁しましたが、具体的にどう取り組

む考えか伺う。 

 

③長嶺小学校は 28 年を加えた節目の周年にすべきと思

いますが、検討する考えはないかを伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）交通安全対策に

ついて 

 市道 32 号線（金良から長小向け）元饒波給油所近くの交

差点は、毎朝交通渋滞が起こっている。 

 右折車両の信号無視が多く横断する小中学生が危ない。

そこで、信号機を時差式信号機に変更するのは可能か伺う。 

 

（２）台風被害につい

て 

２週連続の台風襲来は、長引く停電や電話の不通、けが

人が出るなど県内各地で多くの爪あとを残した。 

そこで以下の点を伺う。 

①台風 24 号による本市の被害状況について伺う。 

②台風 24 号による停電の状況について伺う。 

③台風 25 号による本市の被害状況について伺う。 

④台風 25 号による停電の状況について伺う。 

 

（３）歯科検診につい

て 

県内の公立・私立小中学校、特別支援学校の歯科検診で

2016 年度に虫歯などで「要受診」と診断された児童・生徒

の 71.9%が歯科を受診せず、治療に結びついていないこと

がわかった。そこで以下の点について伺う。 

①本市で要受診とされ、診断後も歯科を受診しなかった

未受診率について伺う。 

②口腔崩壊の状況について伺う。 

 

（４）豊見城市の呼称

について 

①現在、豊見城（とみぐすく）と呼称されている名称をひ

らがなの「とみぐすく」に変更するのは可能か伺う。 

 

②以前の一般質問の答弁で「今後、市の名称変更等の方策

も含め、他の事例等の調査・検討を行い前向きに検討す

る」と答えているが、進捗状況について伺う。 

 

（５）道路行政につい

て 

 

金良地区市道 41 号線の進捗状況について伺う。 

（６）下水道行政につ

いて 

 

金良・長堂地区の下水道の整備について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）街路事業を含 

む道路行政について 

①道路事業、街路事業の各取り組み事業の進捗率を伺う。 

②昨年度、一昨年度の各次年度向けに県に対して行った道

路事業、街路事業の要求額の内訳及び決定額並びにその

率を伺う。 

③平成 31年度に向けての要求額を伺う。 

④県道 11号線道路拡張事業の高安工区（5工区）及び県

道東風平・豊見城線事業の次年度以降の予定について伺

う。 

 

（２）瀬長島観光拠点

漁港整備について 

平成 28 年 6 月 17 日付、市議会で採択された「瀬長島

観光拠点漁港整備について（陳情）」について市長の見解

を伺う。 

 

（３）証明書誤表記に

よる訴訟事件につい

て 

①去った 9月議会以降の裁判の経過状況について伺う。 

 

②この訴訟に対する市長の考えを伺う。 

 

（４）饒波川の環境整

備について 

整備範囲及びその作業工程について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 12 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい 

て 

 

① 教育長は、いじめ問題専門委員会調査報告書でいじめと

認定された5件については「いじめ」と認めるのか伺う。 

② いじめの定義の認識を改めたのであれば、いじめの数は

どれくらい増えたのか伺う。 

③ 第三者委員会が提言した「いじめ防止対策に従事する専

任教員の配置」について伺う。 

④ 全教室にクーラーを設置するため、政府が補正予算を計

上するようですが、その目的を伺う。 

⑤ 就学援助の認定要件から、共働きや借家を除外する考え

はないか伺う。 

⑥ 学校給食費の負担軽減について伺う。 

⑦ 大雨時に、ゆたか小学校の高安側の階段に大量の雨水が

流れることが多々ありますが、対応する考えはないか伺

う。 

 

（２）待機児童問題に 

ついて 

 

①次年度の定員数は何人増を考えているか伺う。 

②保育士の待遇改善にどのような取り組みが検討されてい

るか伺う 

（３）子ども医療費無

料化について 

 

無料化を1才引き上げるためには、いくらの財源が必要

か伺う。 

 

（４）国保税の負担軽 

減について 

 

均等割・平等割をなくしたら、保険料はいくらくらいに

なるか伺う。 

 

（５）県民投票につい 

て 
県民投票を実施する意義について、市長の見解を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：新垣繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）行政改革につい

て 

 

①適正な組織と人員配置の見直しをどのように行うのか市

長の見解を伺います。 

②人事評価制度の見直しをどのように行うのか市長の見解

を伺います。 

③政策管理室などの必要性について見解を伺います。 

 

（２）豊崎中学校の建

設について 

①早期建設へ向けてのスケジュール等、具体的な内容を伺

います。 

②豊崎中学校が建設されるまでの間、豊崎地域の保護者か

らスクールバスを求める声が多い。導入すべきと考える

が見解を伺います。 

 

（３）小学校全教室へ

のクーラー設置につ

いて 

平成 30 年 9 月定例議会において、次年度予定との答弁

を頂きましたが、設置時期を伺います。 

 

（４）給食費について ①食材などの高騰や子ども達の栄養確保の観点等から給食

費を引き上げしなければいけない状況となっているのか

伺います。 

②給食費を無料化するためには、どれだけの予算が必要と

なるのか伺います。 

③給食費を無料化するには、県の支援が必要不可欠です。

県との調整はいつ頃始まるのか、具体的な内容を伺いま

す。 

（５）豊見城団地商店

街通りの防犯灯 LED

化について 

 

現在の進捗状況を伺います。 

 

（６）未来へ繋ぐ農業

振興支援について 

①一括交付金等を活用し、経年劣化したビニールハウスの

修繕等、再生支援を行う考えはないか伺います。 

②本市は県からマンゴー、トマトの拠点産地指定を受けて

いるが、人材育成を含め、拠点産地指定の拡大を行って

いく考えはないか伺います。 

（７）未来へ繋ぐ子育

て支援について 

高校卒業までの子ども医療費の無料化はいつ頃から始め

るのか具体的な内容を伺います。 

 

（８）豊崎護岸整備に

ついて 

平成 30 年 9 月定例議会で草木の伐採について質問をし

ましたが、その後の調査研究等も含め進捗状況を伺います。 
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通告番号 16 

（質問者：當銘清弘）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 13 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市政運営につい 

て 

 

 

 

本市の平成 29 年度決算では、歳入 37,126,952,739 円、

歳出 37,252,471,555 円で歳入歳出差引額は△125,518,816

円、翌年度へ繰越額 445,744,030 円を除いた実質収支額は

571,262,846 円の赤字となっている。特に、国民健康保険

特別会計においては、平成 29 年度 705,906,406 円の赤字

となっており、本市の財政状況は極めて厳しい状況になっ

ている。そこで、次の点について伺う。 

①今後の財政見通しについて伺う。 

②財政健全化策と新たな財源確保の方策について伺う。 

③国保会計の赤字解消策について伺う。 

④山川新市長ビジョンを実現するための方策について伺

う。 

（２）保栄茂グスクと

周辺地区の整備構想に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

この件は、平成 27 年（9 月）、29 年 3 月議会でも質問し

ましたが、当時は長嶺グスク、長嶺城址公園整備を優先事

業化し、その後に保栄茂グスクの整備について取り組んで

いきたいとの答弁がありました。以下について伺う。 

①現在の取り組み状況について伺う。 

 ②都市公園事業以外の整備手法は考えられないか、伺う。 

  （例えば、観光振興策で一括交付金の可能性など） 

 ③展望休憩室（食堂、喫茶店）展示場（文化財等）、施設

整備の可能性について伺う。 

 

（３）保栄茂非農用地

内の農道整備について 

 

 

 

 

 

 

 

保栄茂非農用地区画整理組合は、平成 30 年 10 月 21 日、

通常総会を開催し、定款変更（変更後は保栄茂土地利用促

進組合）及び平成 30 年度工事賦課金の徴収等について決

議した。関係地権者 63 名中 56 名の参加でもって決議し、

平成 30 年度中に工事等の資金造成を実施するとのことで

あります。 

平成 30 年度内に財源の確保が整えば、平成 31 年度農道

整備事業（現場調査、測量設計、工事等）は可能か、伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺勝正）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

平成30年度豊見城市青少年国際交流事業について以下を

伺う。 

①本事業の成果を伺う。 

②団員の引率は男性職員（3名）となっていますが、女性の

希望者はいなかったのか伺います。 

③団員の構成は12名とも女生徒となっていますが、男生徒

はなぜいなかったのか伺う。 

④沖縄ジョン万次郎会より要望があった全国ジョン万弁論

大会への本市中学生派遣についての取り組み状況につい

て伺います。 

 

（２）健康福祉につい

て 

本市での風しんの状況について伺う 

（３）道路行政につい

て 

①市道257号線の進捗状況と来年度予定について伺う。 

②市道22号線について、今後の事業計画を伺う。 

③県道東風平・豊見城線の進捗状況について伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 13 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長公約につい

て 

①市長は、先の市長選において「古 い市政 、真 改

革か継続か」を争点 として市長選 を戦い当選 さ

れました。市長の掲げる公約は、市 民生活にお

いてとても重要 なものばかりで実現 を期待 してい

ますが、公約の重みについてどのように考 えるか

伺 う。  

 

②国保税の負担軽減について  

 

（ア）本 市 がこれまで１４年 連 続 １１市 でもっとも高 い

国保税 との表現がされていますが、その見解

について伺 う。  

 

（イ）負 担軽減に向 けた具体的 な年次目標につい

て伺 う。  

 

③学校給食費の段階的無料 化について  

 

（ア）無 料 化の実現に向けた具体的な年次目標に

ついて伺 う。  

 

（イ）無 料 化する場合の予算額 とその根拠 となる財

源 を伺 う。  
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通告番号 19 

（質問者：赤嶺一富）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 13 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）地域環境整備に

ついて 

 

 

 

 

 

①根差部希望ヶ丘自治会の急傾斜地（字根差部 585 番地 4

付近）の対策防止について伺う。 

 

②饒波土地改良区急傾斜地（元饒波給油所付近）の土砂の

一部が流出している状況である。その後の対策について

伺う。 

（２）市道の整備促進

について 

 

市道 33 号線（饒波地区）古蔵工業から溝原集落センター

向けてのでこぼこ道路の整備について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


